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2019 年 4 月通过海南大学的 3+1 留学项目来到日本学习日语，2020 年 3 月回国处理大

学毕业事项。由于疫情，原计划的 2020 年 7 月返回日本参加大学院的夏季考试，但由于疫

情影响，一直拖到 2020 年 11 月才来到日本。由于当时没有 N1，能报考的学校受限制且面

试时状态不好，所以 2020 年冬季考失败。2021 年夏季考，保持初心，仍然报考了横滨国立

大学，有幸合格。 

大学院合格只能代表我人生道路上的一个新起点，因此我并不是以一个“有所成就之人”

的立场来写这些文字，只是把我个人的经历和想法分享给大家，希望对大家有所帮助。 

关于日语学习 

在日语学习上，我似乎并没有充分的发言权，来亚细亚学习时几乎日语零基础，在此之

前我也并没怎么看过动漫，对日本文化也并没有多么浓厚的兴趣，所以我的日语进步的很慢。

但由于亚细亚的课堂教学比较严格，老师们都非常认真负责，所以保证了我每天在学校上课

的时间里认真扎实得学习了日语。因此在日语学习方面真的很感谢亚细亚的各位任课老师和

教务老师一直以来的督促和帮助。 

关于大学院笔试 

我本科是金融学专业的，所以来日本考研就继续选择经济学。各个大学院的经济学研究

科的笔试题目一般会有：微观经济学、宏观经济学、统计、计量、经济史这几门学科的题目，

只需要从中选 2 门科目，大多数人会选微观和宏观，对数学比较自信的也可以选统计。如果

本科的专业和经济相关的话，基本都学过微观和宏观。但是日本大学教学的侧重点和国内是

有差异的，所以尽量不要再用国内的相关书籍了，根据目标学校以及私塾的推荐，买相关的

日语书籍。另外，虽然电子版很好找，但是建议看纸质书籍。另外，目标大学院近几年的过

去问，从大学官网可以下载，私塾也会有资源，一定要多做几遍，总结这个大学院出题侧重

点。 

关于大学院面试 

考试前正好是暑假，但是大泽老师、宫原老师和岩崎老师一直帮助我练习面试，给了我

很多有益的指导和建议。非常感谢各位老师。 

我个人是很容易紧张的，所以第一次冬季考状态很差。所以总结经验教训，第二次夏季

考的笔试结束后，我没有再去纠结对错，而是在校园走动放松。在面试候场时没有再反复看

稿子，而是有意识地转移注意力，一直给自己积极的心理暗示。 

从学日语到备考大学院，是一个长期的战斗过程。因为疫情影响，在国内时我也曾犹豫

过，想换条路走。因此我在国内的那段时间，一边准备日本大学院考试，一边准备国内考研。

但是当得知日本可以入国时，我还是毫不犹豫得选择了来日本考大学院。因为固执，也因为

仍然想要尝试。可能每个人来日本学习的目的都不同，无论目的是什么，建议大家心里一直

有目标，或者心里有梦。即使这个梦还不够清晰，但它会是我们身处异国他乡，不至于迷失

自我的指路灯。 

最后非常感谢学校的各位老师推荐我，使我获得了学校的升学祝贺奖学金二等奖。感恩！ 

 


